
CONSELHO MUNICIPAL DOS DIREITOS DA CRIANÇA E DO ADOLESCENTE  1 

CMDCA 2 

ASSEMBLEIA ORDINÁRIA 3 

 Ata nº. 17/2022 4 

(Plenária Híbrida) 5 

Aos quinze dias do mês de junho de dois mil e vinte dois, às quatorze horas, reuniram-se para 6 

Assembleia Ordinária do CMDCA, sob coordenação da Presidenta ROBERTA GOMES MOTTA, e 7 

na presença dos: 8 

CONSELHEIROS DA SOCIEDADE CIVIL: Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de 9 

Moços do RS – ACM; Rosana Fernandes Nunes, Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais 10 

de Porto Alegre, APAE/Porto Alegre; Lenira Leites da Silva, Círculo Operário Porto Alegrense; 11 

Priscila Contini Marcondes, Federação Espírita do Rio Grande do Sul – FERGS; João Batista 12 

Machado da Rocha, Fundação O Pão dos Pobres de Santo Antônio; Viturugo Rinaldi de Miranda, 13 

Casa do Menino Jesus de Praga; Sheila Aparecida Maia Teixeira e Suzana Moraes, Instituto 14 

Pobres Servos da Divina Providência – IPSDP; Neusa Maria Telles, Obra Social Imaculado 15 

Coração de Maria – OSICOM; Frei Luciano Elias Bruxel, Instituto Cultural São Francisco de 16 

Assis – CPCA; Paulo Francisco da Silva, Pequena Casa da Criança; José Alfredo Nahas, 17 

Parceiros Voluntários; Arlei Márcia Weide, Movimento dos Direitos da Criança e do 18 

Adolescente – MDCA.  19 

CONSELHEIROS DO GOVERNO: Letícia Giardin, Fundação de Assistência Social e 20 

Cidadania – FASC; Otília Maria Henz de Abreu, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF; Aline 21 

Borges, Secretaria Municipal do Esporte, Lazer e Juventude – SMELJ; Bárbara Inajara Soares 22 

Calegari, Secretaria Municipal da Educação – SMED; Sônia Silvestrin e Isabela Arregui Binz, 23 

Secretaria Municipal de Saúde – SMS; e Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal 24 

de Governança Local – SMGOV. 25 

DEMAIS PRESENTES:  26 

Carlos Eduardo e Luiz Henrique Frota, Administrativos CMDCA/FUNCRIANÇA; Patrícia Costa 27 

Ribeiro, Taquígrafa – TG Taquigrafia.  28 

PAUTA:  29 

1. Abertura;  30 

2. Debates e Deliberações;  31 

2.1. Comissões: Executiva, Finanças, Políticas e Reordenamento;  32 
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3. Informes.  33 

Após a conferência de quorum foram abertos os trabalhos: 34 

1. ABERTURA 35 

2. DEBATES E DELIBERAÇÕES:  36 

2.1. COMISSÃO EXECUTIVA: 37 

Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Temos quorum, entre online 38 

e presencial. Vamos iniciar pelas pautas. Hoje de manhã nós tratamos de algumas questões sobre o 39 

edital. Ontem o pessoal do Fórum pediu para colocar o edital no nosso site e baixe os anexos, 40 

porque no DOPA ele está um abaixo do outro e a gente não consegue utilizar. Então, já conversei 41 

com o Leandro, que vai passar para a equipe. Outra demanda que envolve o FUNCRIANÇA, 42 

semana passada nós encaminhamos o pedido de pauta com o Prefeito, está encaminhado e agora a 43 

gente está fazendo uma lista de pendências, a partir daquela pesquisa que foi feita semana passada, 44 

de pendências e todas as demandas que as OSCs trouxeram para nós, estão sendo listadas e 45 

apresentar vai apresentar para o núcleo interno da gerência e para o Prefeito. A outra questão é a 46 

resolução do ECA, nós aprovamos a semana passada, eu assinei durante a semana a resolução e o 47 

pedido é que a gerência possa dar o encaminhamento interno para a tomada de preço e todas as 48 

questões que envolvem para que a gente possa confeccionar em tempo hábil e sem correria, né, 49 

porque a gente precisa para o processo, inclusive, de conferência. E falando de edital, nós 50 

precisamos encaminhar um ofício, a gerência, né, encaminhar um ofício pedindo informações de 51 

OSCs que interromperam a parceria nos últimos 2 anos, para a SMED e para a FASC. É muito mais 52 

de algum processo que esteja trancado, que não esteja recebendo, que esteja com a parceria 53 

paralisada neste momento. Então, esse pedido para a gerência para essas duas esferas E, além disso, 54 

nós recebemos um ofício do Ministério Público por um questionamento que a gente recebeu, quanto 55 

ao funcionamento da OSC Santa Rita de Cássia. É uma OSC de pessoas e crianças com deficiência 56 

lá na zona norte e a rede nos encaminhou que essa OSC não estaria mais atendendo crianças e 57 

adolescentes por uma determinação judicial. Então, nós encaminhamos um ofício para a Dra. Sinara, 58 

que acompanha situação de acolhimento. Ela respondeu que sim que tem um processo instaurado 59 

interno e com isso nós encaminhamos para a PGM para que sejam suspensos os repasses para a OSC 60 

por esse período que ela estiver com crianças e adolescentes. O atendimento preconiza criança e 61 

adolescente. Então, por essa suspensão eles estão com o processo interno da OSC, até que se 62 

regularize o processo que suspenda. Então, a gente tem que mandar um ofício para a OSC 63 

perguntando para situação, para que ela responda e que a gente possa se manifestar formalmente. Eu 64 

acho que tem que ter um processo de análise a partir do que a OSC nos mandar, mas também a 65 
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questão dos repasses do fundo. Então, não sei se a Sheila já está conosco ou o Everton. Eles iam 66 

falar sobre a questão do SEMANECA. Mas as meninas vão falar eu vou tirar o meu som. [Sem 67 

áudio a sala física]. Desculpa, pessoal. Vamos dar segmento aqui. Todos ficaram sem som? Bom, 68 

esses eram os assuntos da manhã. A única coisa que ficou é de fazermos um videozinho, uma live 69 

com as instituições em julho sobre o edital. Então, a gente precisaria se organizar para fazer uma live 70 

ou um vídeo. A gente teria que organizar com o Fórum essa participação e o planejamento disso. 71 

Talvez na semana que vem planejar, ou na outra, porque depois é o início do que tem que entregar 72 

nesse momento. Bom, pessoal, o que tínhamos era isso. Ontem nós estivemos com o Fórum em uma 73 

ação na frente da Prefeitura para a entrega de uma carta, pedindo a reconsideração sobre os 74 

repasses, em especial para a FASC, para os serviços da FASC como um todo, né, pela defasagem e 75 

pela demanda também que a gente tem. Todos os índices econômicos apontam, né, não é uma 76 

questão salarial uma questão do repasse para o atendimento e o serviço como um todo. Então, ficou 77 

de se abrir de novo a negociação e todas as questões que envolvem dentro dessa questão. Então, a 78 

gente aguarda agora a agenda, ontem tinha uma reunião com os secretários na FASC, a gente 79 

aguarda a agenda dos próximos capítulos. E pelo que eu tenho aqui na pauta, nós temos uma pauta 80 

do dia de hoje, que é da Comissão Mista, da Parceiras Voluntários. É isso? Quem vai fazer a leitura? 81 

Quem está com áudio? 82 

- COMISSÃO MISTA/COMISSÃO DE FINANÇAS: 83 

Otília Maria Henz de Abreu, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: Só um minutinho. 84 

Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Enquanto a Otília olha ali, 85 

só para dizer que a Comissão de Políticas não tinha processos novos pelo o que falaram pela manhã, 86 

só aguardando documentação. A Comissão de Finanças tem um processo e a Comissão de Registro, 87 

o Paulinho atendeu um de manhã, ela vai fazer o relato semana que vem. Otília Maria Henz de 88 

Abreu, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: O computador está lento. É o Processo SEI 89 

21.0.000105958-8. Parceiros Voluntário. Projeto Tribos nas Trilhas da Cidadania Educação Infantil 90 

– 2ª Edição. A OSC enviou um ofício em 24 de maio solicitando a transferência de valor excedente, 91 

no montante de R$ 200.000,00 do Projeto Trilhas da Cidadania Educação Infantil - 1ª Edição para o 92 

Projeto Trilhas da Cidadania Educação Infantil - 2ª Edição. A lista de doações estão as anexadas 93 

junto ao presente processo SEI e conferida por esta Comissão de Finanças, comprovando a 94 

existência do valor solicitado. A Comissão de Finanças é de PARECER FAVORÁVEL à presente 95 

licitação da transferência do valor de R$ 200.000.00 do Projeto Trilhas da Cidadania Educação 96 

Infantil – 1ª Edição, SEI 21.0.000110278-5, para o Projeto Trilhas na Cidadania Educação Infantil – 97 

2ª Edição, SEI 21.0.000105958-0. Eu só tenho uma pergunta, eu sou da comissão e tenho uma 98 
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pergunta. É excedente além do valor da carta, é isso? José Alfredo Nahas, Parceiros Voluntários: 99 

Sim, foram aquelas questões que não poderia fazer a transferência fracionada. Esse processo voltou 100 

e teve que fazer a transferência total da doação do financiador. Não pode mais fazer a transferência 101 

fracionada. Otília Maria Henz de Abreu, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: Não é isso 102 

que eu estou perguntando. José Alfredo Nahas, Parceiros Voluntários: Foi excedente. Roberta 103 

Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Nós temos a resolução que foi 104 

votada, no caso da Casa Menino Jesus de Praga, que até o final do ano... Otília Maria Henz de 105 

Abreu, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: Não entra na 50. É isso? Roberta Gomes 106 

Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Isso. José Alfredo Nahas, Parceiros 107 

Voluntários: Não, não, isso daí são dois projetos novos, só que fora, dois projetos... Otília Maria 108 

Henz de Abreu, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: Não, assim,  dentro da Resolução nº 109 

50, o que for excedente, captado a mais do que a carta, o que for além do prazo de 180 dias para a 110 

utilização ou transferência, a gente tem 50% de retenção. José Alfredo Nahas, Parceiros 111 

Voluntários: Mas esse não deu nem 180 dias. Otília Maria Henz de Abreu, Secretaria 112 

Municipal da Fazenda – SMF: Não, em duas circunstâncias, além dos 180 dias e o que foi captado 113 

além da carta. Nas duas circunstâncias são 50%, mas como a Roberta bem lembrou, a gente votou 114 

uma resolução que está suspensa até o final do ano. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de 115 

Moços do RS – ACM: Até o dia 31/12/2022. Otília Maria Henz de Abreu, Secretaria 116 

Municipal da Fazenda – SMF: Tá, Zé? Diferente do COMUI, tá? José Alfredo Nahas, Parceiros 117 

Voluntários: Não sei, eu me abstenho. Otília Maria Henz de Abreu, Secretaria Municipal da 118 

Fazenda – SMF: Não, só para a gente lembrar, recapitular. Roberta Gomes Motta, Associação 119 

Cristã de Moços do RS – ACM: Quando aconteceu a situação da Casa Menino Jesus de Praga a 120 

gente fez a resolução para fazer um parâmetro para todas as OSCs. Então, a gente normatizou até o 121 

dia 31/12. Alguma dúvida, pessoal? Quem é favorável, então, levante a mão. Contrários? Alguém 122 

contrário? Abstenções? Uma abstenção do Zé Alfredo. APROVADO COM UMA ABSTENÇÃO. 123 

Pessoal, algum assunto das comissões? Olha, batendo um recorde de plenárias curtas estamos 124 

encerrando. Tá bom, pessoal? 125 

Nada mais havendo a ser tratado, foi encerrada a reunião da Plenária do Conselho Municipal 126 

dos Direitos da Criança e do Adolescente, às 15h00min, da qual foi lavrada a presente ata por 127 

mim, Patrícia Costa Ribeiro, sob o Registro nº 225257/2003 – FEPLAM, prevalecendo o 128 

princípio da presunção de veracidade.  129 


